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CONSELHO     ESTADUAL     DE     ASSISTÊNCIA     SOCIAL   –   CEAS  /  PR  

Ata     de     Assembleia     Ordinária     de     Dezembro  /2011  

 Aos dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, às oito horas e trinta minutos 

em primeira convocação e às nove horas com qualquer número de Conselheiros presentes, 

no Auditório da Secretaria de Estado da Família e Desenvolvimento Social – SEDS, situada à 

Rua Hermes Fontes, nº 315, Bairro Batel, nesta Capital, realizou-se a Assembleia Ordinária do 

Conselho Estadual de Assistência Social –  CEAS/PR,  para a qual os Conselheiros foram 

previamente convocados. Dando boas vindas aos Conselheiros, a Presidente Cássia Fernanda 

Mercúrio comentou sobre os avanços detectados na Política de Assistência Social;  de 

qualquer forma,  muitas realidades ainda precisam ser transformadas e as conquistas serão 

somadas.  A Presidente justificou a sua ausência na data anterior,  tendo em vista a 

necessidade da sua presença em Foz do Iguaçu,  desenvolvendo atividades referentes às 

Aldeias Infantis SOS –  Brasil.  Informou que abriu mão da sua vaga para a Conferência 

Nacional,  também por conta desse trabalho.  Apreciação     e     aprovação     da     pauta     de   

novembro  /2011.   APROVADA. Apreciação     da     Ata     de     novembro  /2011  . APROVADA com as 

devidas correções.  Informes     da     Secretaria     Executiva  .  Justificativa de ausência da 

Conselheira Carolina Trevisan,  ausente dessa reunião por conta de demandas de trabalho; 

justificativa de ausência da Conselheira Cristina Zeher, impossibilitada de viajar por conta de 

compromissos profissionais já assumidos anteriormente; -  A Conselheira Ana Paula Araújo 

encaminhou justificativa da sua ausência,  bem como da sua suplente,  por conta das 

demandas de trabalho de final de ano no seu município; - Recebido convite da Universidade 

Federal do Paraná, para comemoração do centenário daquela instituição dia 19 de dezembro 

de 2011; -  As Conselheiras da COHAPAR,  Jussara e Jucimeri,  justificaram sua ausência por 

conta das demandas de trabalho (período da tarde);  -  A Conselheira Terezinha Mariano 

encaminhou justificativa da sua ausência devido problemas de saúde na família; - Justificativa 

de ausência da Conselheira Mara Baran por conta de compromissos profissionais;  -  O 

Programa Mulher de Verdade em parceria com a Coordenação AIDS/DST e Programa 

Adolescente Saudável,  organizou a campanha Laço Branco,  com foco na prevenção da 

violência e prevenção dessas doenças nas relações afetivas entre adolescentes e jovens. Será 

realizada uma Campanha de Sensibilização na Boca Maldita, no dia 01/12/11; - A Conselheira 

Mariluz justificou sua ausência devido a compromissos pessoais,  informando ainda que sua 

suplente encontra-se em férias.  Ao término dos informes,  a Conselheira     Presidente   

considerou que as justificativas da Conselheira Mara tem sido constantes,  concluindo que 

quando as Assembleias estão dentro do calendário previsto,  tais justificativas deverão ser 

questionadas. Avaliou a Conselheira     Ana     Maria   que a Presidente     Cássia   está com a razão e da 
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sua parte,  a preocupação refere-se às ausências dos Conselheiros Governamentais,  nem 

sempre justificadas.  Informou que levará tal situação ao conhecimento da Secretária 

Fernanda Richa,  solicitando que essas questões sejam comunicadas aos demais Secretários 

de Estado.   ● Encaminhar um ofício a essas Pastas,  questionando a real intenção de 

permanecer com assento no CEAS. Contribuiu a Conselheira     Edenilce  , sugerindo que também 

sejam enviadas correspondências às entidades representadas no Colegiado.  Relato     das   

Comissões  .   Comissão de Organização da Conferência (Anexo I).  Foi explicitado pela 

Conselheira     Ana     Maria   que os Estados enfrentam dificuldades financeiras,  acarretando a 

ausência de estandes para a Conferência Nacional.  Expressou um convite dirigido aos 

Conselheiros para que visitem o espaço do Paraná naquele evento. Considerando os aspectos 

mencionados,  a Conselheira     Ana     Maria   formulou um especial agradecimento em nome da 

Secretária Fernanda Richa,  enaltecendo o trabalho dos membros dessa Comissão,  que de 

forma incansável atuou na organização da Conferência,  em especial a equipe da Secretaria 

Executiva na pessoa da Assistente Social Helena Navarro Gimenez.  Essa,  na sequência, 

passou informes sobre a Conferência Nacional, detalhando que as passagens dos Delegados 

já foram adquiridas pelo GAS.  As reservas de hospedagens e alimentação serão de 

responsabilidade da Nacional.  As confirmações de voos ainda não foram comunicadas. 

Finalizou afirmando que todas as informações serão imediatamente repassadas aos 

Escritórios Regionais. Será necessário destacar um Conselheiro, com celular disponível, para 

que se torne o responsável pela delegação paranaense em Brasília.  O Conselheiro     Patrick   

lamentou não haver a presença de nenhum Conselheiro Governamental na sua Comissão, no 

dia anterior,  não sendo possível avançar nas questões orçamentárias.  A  Conselheira 

Rosangela informou que o orçamento do FEAS para 2012 está estimado em R$ 24,8 milhões. 

Esclareceu que na Secretaria de Estado do Planejamento e Coordenação Geral  ainda não 

havia chegado o teor das emendas da Assembleia, mas que o orçamento já tinha sido votado. 

Aparentemente não houve nenhuma supressão. Avaliou a   Conselheira     Presidente     Cássia   que 

se a votação havia sido encerrada naqueles dias, a sugestão é encaminhar um e-mail à Srta. 

Dara,  que certamente irá complementar as informações.  Propôs a   Conselheira     Edenilce   que 

se forem remetidos os ofícios,  os parlamentares envolvidos perceberão que o Conselho 

permanece atento.  Encaminhamento  :   Remessa de ofício para a Comissão de Orçamento da 

Assembleia Legislativa, com cópia para o Deputado Professor Lemos. Ponderou a Conselheira 

Maria     Cecília   que se aguardasse primeiramente o resultado dos contatos com o Deputado 

Lemos,  para depois focar as atenções nos ofícios.  Comissão de Revisão da Lei. Os 

membros dessa Comissão discutiram a necessidade de se lutar pela descentralização, 

garantindo a constituição de equipe técnica. Hoje existem 22 Escritórios Regionais e torna-se 

necessário garantir a representação de todas as regiões.  A sugestão é alimentar essa 

discussão no interior.  Foi esclarecido pela Técnica     Larissa   que anteriormente os Escritórios 

eram em número de 12 (na SECR),  depois contabilizou-se 18 (na SETP)  e por fim 23 (na 
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SEDS).  Foi citado como exemplo o Estado de Minas Gerais que possui cerca de 800 

municípios e conta com 10  Conselheiros Estaduais.  Comentou-se que os Conselhos não 

devem alterar o seu número de Conselheiros a cada mudança das regionais.  O papel do 

Conselheiro Estadual,  na verdade,  é outro:  o de MOBILIZAÇÃO.  Deve-se pois trocar 

informações com outros Estados.  Foi lembrado pelo Conselheiro     Patrick   que os Fóruns 

Regionais proporcionam maior credibilidade aos Conselheiros e a rotatividade geográfica 

acaba provocando fragilização.  Exemplificou dizendo que existem 4  regiões com 3  vagas, 

assim será de 10 em 10 anos que o Conselheiro poderá se reeleger. Como consequência do 

comentário, a Conselheira     Ana     Góes   disse que já existe uma dificuldade real a ser superada, 

já que nem todas as Regionais estão representadas no Conselho Estadual.  É preciso 

pesquisar qual tem sido a estratégia adotada para que se tenha efetivamente essa 

mobilização. Essa Comissão não apresentou o relatório ao plenário, em virtude de não haver 

concluído as atividades.  Segundo o Conselheiro     Ronan  ,  na Conferência Estadual ouviram-se 

reclamações,  a exemplo de Paranaguá que luta por uma vaga.  Citou como exemplo o 

Conselho Estadual de Saúde,  composto por um número expressivo de Conselheiros. 

Demonstrou a Técnica     Malvina     (SEDS)  que o Conselho de Saúde possui essa 

representatividade em virtude do fortalecimento dos Fóruns Governamentais no interior. Para 

que a Assistência Social seja efetivamente amparada,  é necessário que todas as Regionais 

tenham seu lugar garantido.  Incumbida de proceder um contato externo,  a Conselheira 

Rosângela retornou ao plenário informando:  na Assembleia Legislativa,  todas as emendas 

coletivas foram aprovadas e somente serão liberadas se houver excesso de arrecadação no 

Estado.  Ficou a sugestão da Comissão solicitar emendas individuais.  Comissão de 

Financiamento e Gerenciamento do Fundo (Anexo II).  Na sequência foi considerada a 

premência em renovar os convênios das entidades Pequeno Cotolengo e  Aconchego.  Foi 

constatado pelo Conselheiro     Patrick   que se avançou muito em determinadas questões, porém 

as soluções ainda são muito complicadas e setoriais.  Percebe-se a ausência de Políticas 

Públicas para pessoas com necessidades especiais. O ponto de partida é a formação de uma 

Comissão,  pensando-se numa Central de Vagas em nível de Estado,  com apoio técnico. 

Manifestou-se a favor da prorrogação dos convênios das entidades.  A Presidente     Cássia   

demonstrou ser a favor de serviços regionalizados,  sendo contrária à ampliação de vagas 

pois, o Conselho, assim estaria referendando todo um processo que já apresentou situações 

negativas.  A Conselheira     Carmen     Zadra   reforçou alguns esclarecimentos sobre a ampliação 

das vagas,  sugerindo ao Conselho que levantasse outras alternativas.  Foi quando a 

Presidente     Cássia   considerou que ao optar pela não ampliação dessas vagas, não se referiu à 

possibilidade de deixar de pagar as já existentes.  Constatou que a Comissão Intersetorial a 

ser criada,  deveria proceder uma avaliação só ampliando as referidas vagas após um 

criterioso embasamento.  Entendeu o Conselheiro     Patrick   que existe uma proposta de se 

prolongar os convênios, porém a ampliação de vagas deverá ser consultada ao CEDCA, uma 
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vez que se refere às crianças e adolescentes.  Opinou que a única entidade que poderia 

expandir de 85 para 95 seria o Pequeno Aconchego. Por fim, afirmou que não via necessidade 

de aprovar esse aumento de vagas nessa data, porque o Conselho estaria aprovando quem 

dá o exemplo do pior tipo de atendimento. Nesse momento, a Conselheira     Ana     Maria     Macedo  , 

interpretou que se assim for,  está na hora de se tomar providências e formalizar uma 

denúncia.  O Ministério Público interpelou a SEDS para prestar esclarecimentos,  sendo pois 

impossível liberar recursos e não proceder o devido acompanhamento. Atenta às colocações, 

a Técnica     Amélia   integrante da SEDS,  relatou sobre os nove casos que estão em lista de 

espera.  Desejando conhecer uma proposta,  a representante da SEJU,  Conselheira     Lindamir  , 

considerou que é necessário acolher essas pessoas e o poder público tem a responsabilidade 

de dar uma resposta.  Criando um entendimento,  a Conselheira     Presidente   leu aos 

Conselheiros a proposta constante do relatório,  colocando o assunto em votação.  Proposta  :   

prorrogação dos prazos propostos pela Comissão para Abril/2013,  com o compromisso que 

será constituído o grupo setorial que deverá proceder os estudos. Em     votação  :  a ampliação 

de 10% das vagas da Entidade Pequeno Aconchego (8 a 9 vagas) nesse período de vigência 

do contrato, até Junho/2012. Proposta APROVADA com 3 votos contrários. Encaminhamento  :   

composição da Comissão –  Conselheira Delvana (Governamental -  SEED)  como titular e 

Conselheiro Patrick (Sociedade Civil)  como titular,  ficando na suplência a Conselheira Maria 

Cecília Fantin (Sociedade Civil). Esses Conselheiros deverão repassar ao CEAS as informações 

referentes às discussões.  Segundo a Secretária     Executiva     Helena  ,  com o reordenamento, 

talvez os CMAS já estejam adotando a prática de visitar as entidades para proceder a 

inscrição.  Compartilhando,  a representante da SEJU Conselheira     Lindamir  ,  informou que por 

residir em São José dos Pinhais,  terá condições de acompanhar na visita.  Sugestão  :   

condicionar a ampliação das vagas às eventuais exigências que se fizerem necessárias. 

Comissão de Documentação e Cadastro (Anexo III).  A Secretária     Executiva     Helena   

informou que o site do CEAS já tem domínio próprio.  O Conselho não tem mais o apoio 

técnico que desfrutava antes na SETP. Referindo-se ao encaminhamento da Resolução nº 16, 

não se teve ainda o retorno esperado dos Municípios.  Solicitou aos Conselheiros para 

ativarem essa ação nas suas regiões. Segundo o Conselheiro     Patrick  , nenhuma entidade deu 

entrada no CEBAS. Como sugestão ficou o CEAS de verificar o cadastro e efetuar pressão em 

Brasília.  Parte da Tarde.  Na retomada dos trabalhos,  a Conselheira     Presidente     Cássia   

Fernanda     Mercúrio  ,  passou para o Relatório da Câmara de Políticas Básicas,  através da fala 

da Conselheira     Ana     Góes  .  Comissão de Políticas Básicas (Anexo IV).  A Técnica     Letícia   

Reis abordou a situação dos CRAS.  Segundo ela a previsão orçamentária inicial era de 11 

milhões de reais disponíveis (para 2009/2010 – 09  milhões),  com custo aproximado de R$ 

160.000,00  para cada unidade.  É mister que se esclareça que o Conselho Estadual almeja 

que todos os Municípios sejam atendidos com esse benefício,  conforme a disponibilidade 

orçamentária.  Uma planilha foi apresentada,  contendo os 17  municípios selecionados para 
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receber CRAS. Algumas discussões ocorreram, por conta dos critérios de prioridade que se vai 

adotar.  Segundo informações recentes a Secretária de Estado,  Fernanda Richa,  pretende 

atender todos os municípios mediante os critérios estabelecidos.  Foram elencados 17 

municípios. Interpretou a Conselheira     Presidente     Cássia   ser necessário consultar um técnico 

da área de construção civil,  para na próxima plenária trazer dados sobre custos por metro 

quadrado (m²).  Diante do exposto,  a Técnica     Letícia     Reis   informou que no ano de 2012 

planeja-se zerar o compromisso que se tem,  com esses 17  municípios.  O Conselho 

inicialmente deliberou uma lista contendo 140 municípios considerados prioritários e pinçou 

uma coluna com 17. Em     votação  : apreciada a listagem contendo os 17 municípios em ordem 

de prioridade e APROVADO pela Plenária.   De forma enfática, foi também informado que 4 

municípios recusaram os recursos  ofertados ofertados pelo MDS para implantação de 

equipes  volantes  de  CRAS  na  expanção  2011,   sendo  eles:  Clevelândia,  Lapa,  São 

Mateus do Sul e Céu Azul. Os dois primeiros já se manisfestaram. Dessa forma,  o plenário 

aprovou o encaminhamento de ofício aos Prefeitos de São Mateus e Céu Azul, cobrando uma 

posição.  Plano de Providências.  Foi também relatado que na última reunião da CIB um 

passo importante foi dado,  com o início da pactuação dos prazos,  para que os municípios 

resolvam as suas pendências (até 3  meses)  e aquelas relacionadas a RH definiu-se até 9 

meses. Comissão de Articulação e Mobilização (Anexo V). Foi colocado em apreciação 

pela Comissão     o     Plano     Estadual     de     Capacitação   e o mesmo foi considerado APROVADO pela 

Plenária.  Moções     da     IX     Conferência     Estadual     de     Assistência     Social  .  Já devidamente 

encaminhadas aos destinatários.  Foi sugerido pelo Conselheiro     Patrick     que todo o material 

relativo às Conferências fosse cuidadosamente arquivado,  facilitando assim as futuras 

consultas.  Calendário     das     Assembleias     do     CEAS  /  PR     para   2012 (  Anexo     VI  ).   Após a 

exposição de algumas opiniões,  a proposta apresentada foi que as reuniões do Conselho 

fossem realizadas na 1ª semana de cada mês, com o período da manhã do 1º dia reservado 

para o encontro dos Conselheiros da Sociedade Civil e à tarde o desenrolar das atividades das 

Comissões Temáticas.  O 2º dia estará sempre reservado para a Assembleia Ordinária. 

APROVADO o calendário de reuniões para o exercício de 2012.  Substituição dos 

Conselheiros da Sociedade Civil que extrapolaram o número de faltas permitidas, 

sem as devidas justificativas. Alguns pontos foram abordados pelo plenário,  concluindo 

que seja elaborada uma minuta de edital de eleição,  a ser submetida ao CEAS,  para que a 

Regional se organize e eleja uma nova representação,  a exemplo de Jacarezinho.  De uma 

forma geral,  os Conselheiros deverão contribuir nesse edital,  já que se trata de uma 

deliberação do Conselho. Encaminhamento  :   enviar ofício à SEAB solicitando a substituição da 

Conselheira Kharin Bevervanso.  Ao mesmo tempo,  foi sugerido pela Conselheira     Presidente   

Cássia     Mercúrio   realizar um resgate da ata da Conferência de 2009 e pesquisar quais são as 

entidades que participaram desse evento e o seu desejo de integrar o Conselho. Ventilou-se a 

hipótese de consultar a Assessoria Jurídica da SEDS, para o caso do CEAS/PR funcionar com 1 

CEP: 80.440-020 – Batel – Curitiba / PR
Fone: (41) 3270-1071 - Email: ceas@  seds  .  pr  .  gov  .  br  

5

33
34
35
36
37
152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

185

186

187

188

189
38
39
40

mailto:ceas@setep.pr.gov.br


 Secretaria de Estado da Família
 e Desenvolvimento Social  - SEDS/PR 

Secretaria Executiva dos Conselhos – SEC

membro a menos,  já que pede-se a substituição de 1  Conselheiro Governamental e 1  da 

Sociedade Civil.  Formalizar também uma posição da Conselheira Mara,  bem como da sua 

entidade,  devido às constantes ausências.  Finalmente,  definiu-se que a minuta do edital de 

eleição seria encaminhada por e-mail aos Conselheiros, para as devidas contribuições. Ofício 

nº   119/2011 –   CRESS   – 11  ª     região  . Retorno do Ofício nº 080/2011 – CEAS/PR, referente à 

realização de visitas domiciliares para preenchimento da ficha FICA.  Pedindo a palavra,  a 

Conselheira     Delvana   explanou que essa questão encontra-se na Diretoria.  Segundo ela a 

evasão escolar é de responsabilidade da Secretaria de Educação,  porém os motivos que 

levam a ela é que merecem ações intersetoriais.  Informes     Gerais  . 1)  Relato da Comissão 

Intersetorial de Convivência Familiar e Comunitária. 2) Relato da Comissão Organizadora da 

1ª CONSOCIAL.  O relatório será dirigido aos Conselheiros através do e-mail da Conselheira 

Lucimeri. Orientações     sobre     o     Pró  -  Jovem     Adolescente     para     o     ano     de   2012  . Através da 

fala da Técnica     Rosana   informou-se que o MDS encaminhou comunicado,  dando conta que 

novas orientações chegarão,  referentes a 2012 (novos prazos).  Os Escritórios Regionais já 

estão cientes e pediu-se a colaboração dos Conselheiros.  Relato     das     Conferências   

Regionais     para     o     Trabalho     Decente  .  Através da Técnica     Juliana  ,  o plenário tomou 

conhecimento que na última semana aconteceu a Conferência Estadual do Trabalho Decente. 

As ações multissetoriais serão disponibilizadas por e-mail.  A Conferência Nacional está 

programada para acontecer em maio de 2012  e no Paraná serão realizadas as 6  macro 

regionais.  As ações referentes à erradicação do trabalho infantil estão sendo devidamente 

acompanhadas.  ● Informes da CIB-CIT.  Técnica Carla (PSE/SEDS).  A Comissão adotou como 

metodologia de trabalho utilizar o Plano 2007, sendo detectado que existem demandas ainda 

não contempladas nesse Plano. Concluem a revisão do Eixo 2, tratando do reordenamento de 

criança e adolescente.  Ao se findar o Eixo 5,  será possível expandir:  atendimento aos 

problemas psíquicos, convivência familiar de crianças cujos pais são internos com problemas 

mentais ou no sistema prisional.  3  º     Eixo   –  convivência familiar e comunitária de crianças 

hospitalizadas. Foi enfatizado que nessas reuniões não se conta com a participação do Poder 

Judiciário; ao mesmo tempo, procede-se um convite para o representante do CEAS, da área 

da saúde.  Próxima Reunião:  dia 20/12, no período da manhã.  Na sequência a Conselheira 

Carmen informou que no dia 7 será realizado o “Seminário de Avaliação do Plano Estadual de 

Enfrentamento à Violência contra Crianças e Adolescentes”.  Já a Conselheira     Ana     Maria  , 

repassou algumas informações sobre as ações da CIT.  a)  Discutiu-se o acompanhamento e 

apoio à gestão; b) Apresentado o balanço de pactuação; c) Instrumentos para aprimoramento 

e avaliação, com elaboração de Resolução; d) Planos de Providências para os Municípios; e) 

Instituição da Câmara Técnica para propor expansão do PAIF e PAEF; f) Pactuação para a 1ª 

Reunião de 2012; g) Plano de Ação 2011 para a Rede SUAS. A Conselheira     Ana     Maria   dirigiu-

se aos Conselheiro em nome da Senhora Secretária de Estado da Família e Desenvolvimento 

Social,  Fernanda Richa,  agradecendo o trabalho parceiro desenvolvido durante o ano de 
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2011.  Dirigiu um agradecimento especial aos servidores componentes da Secretaria 

Executiva dos Conselhos,  na pessoa da Secretaria Helena Navarro Gimenez.  Finalmente 

externou votos de Feliz Natal a todos os presentes, com o compromisso de novamente unidos 

em 2012,  envidar esforços para desenvolver um trabalho profícuo e consciente,  em prol da 

população paranaense. Com palavras de despedida, a Conselheira Presidente Cássia Mercúrio 

desejou aos Conselheiros Boas Festas, com um Novo Ano repleto de bençãos, distribuídos por 

Aquele que está no controle de todas as coisas.
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ANEXO     I     

COMISSÃO/CÂMARA: Comissão Temporária IX Conferência Estadual de Assistência Social

DATA: 01/12/2011

PRESENTES:

NOME ENTIDADE
Cecília Hauer SEDS/ CPSB
Godofredo Neto SEDS/ CGS
Helena Navarro Gimenez SEC/SEDS
Larissa Tissot SEDS/ CGS
Patrick James Reason Associação Beneficente Encontro com Deus

RELATÓRIO:
1) Edital de eleição para os conselheiros da sociedade civil:

A Secretária Executiva dos Conselho,  apresentou a minuta do Regulamento para 
eleição dos conselheiros suplentes da sociedade civil para o CEAS/PR mandato 2012-2014.

Patrick sugere a complementação nessa minuta,  colocando a representatividade de 
cada regional nos regulamentos eleitorais,  antes de encaminhar aos Escritórios Regionais 
(Campo Mourão:  entidades;  União da Vitória:  Trabalhador do setor;  Guarapuava:  usuário; 
Paranavaí: trabalhador do setor). 

Ressalta-se que o processo de mobilização deve ser liderada pelo Conselheiro estadual 
da sociedade civil, pertencente à região. O papel do escritório será de apoio ao conselheiro e 
auxílio na mobilização e organização do novo processo eleitoral.

Parecer     da     Plenária  :   APROVADO. Encaminhar e-mail para os Conselheiros estaduais de 
Paranavaí,  União da Vitória,  Guarapuava e Campo Mourão com orientação referente ao 
processo.

- Estande da Conferência Nacional

Godofredo,  Cecília e Larissa,  apresentaram as informações que farão parte dos 
banners, a serem apresentados no Estande da VIII Conferência Nacional de Assistência Social, 
pela SEDS/PR.
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ANEXO     II  

COMISSÃO/CÂMARA: Financiamento e Gerenciamento do Fundo
DATA: 01/12/2011

PRESENTES:
Nome Entidade que Representa

Ana Maria Macedo SEDS
Gladys Maria T. Tortato SEDS
Maria Cecília Fantin CRP/08
Evandra Suzane Bazzo SEPL
Marcela Divanir Martins SEDS

Patrick Reason ABECD

Relatório:

1) Resultado e/ou conclusão da reunião da FAS referente ao reordenamento dos 
serviços de acolhimento institucional

A Técnica Carmen da SEDS/PSE,  informou que a FAS identificou 55  pessoas (34%) 
encaminhadas pelo município de Curitiba, em um universo de 162, sendo:

1. APAE: 03 pessoas;
2. Asilo São Vicente de Paulo: 32 pessoas;
3. Pequeno Cotolengo: 09 pessoas
4. Aconchego: 11 pessoas.
As pessoas acolhidas no Asilo São Vicente são financiadas pelo convênio SEDS e FAS  - 

esses dois valores compõem o custo do serviço, segundo informação da própria instituição.
Sugestão:  criação de uma Comissão composta por Conselheiro do CEAS e CEDCA, 

Técnico da SEDS, SESA, SEJU, FAS, Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência, Secretaria 
Municipal  da Saúde, Poder Judiciário e Ministério Público (criança, pessoa idosa e pessoa com 
deficiência).

A responsabilidade da Comissão será: 
•     realizar um estudo sobre o custo desse serviço (per capita);
•     elaborar um instrumento para padronização do cadastro das pessoas acolhidas e da 

demanda;
•     elaboração de instrumento de monitoramento e avaliação padronizado pelas Políticas 

Públicas;
•     identificação de estratégia para mobilização e sensibilização junto ao Ministério 

Público e Poder Judiciário,  quanto ao eixo da Proteção Social Especial -  PSE 
(institucionalização).

Consulta     ao     Conselho  :  da possibilidade de ampliar vagas no Pequeno Cotolengo e 
Aconchego em 10%, das vagas atuais com respectivo aditivo do convênio; com recursos da 
Fonte 257.

2) Renovação dos Convênios e Contrato
Prorrogação do convênio com as 04  instituições/entidades que se encontra vencida, 

prorrogando de janeiro de 2012  (foram convalidados até novembro e autorizados a 
pagamento de dezembro/2011)  até abril/2013,   antes desse prazo encerrar a Comissão 
Intersetorial deverá ter indicativos para a solução da situação; o pagamento será através da 
Fonte 257. Exceto o contrato com o Pequeno Aconchego, que a partir de 2012 deverá ter um 
novo contrato, por meio de processo licitatório.

CEP: 80.440-020 – Batel – Curitiba / PR
Fone: (41) 3270-1071 - Email: ceas@  seds  .  pr  .  gov  .  br  

9

65
66
67
68
69
320
321
322
323
324
325
326
327
328
329

330
331
332
333
334
335
336
337
338
339
340
341
342
343
344
345
346
347
348
349
350
351
352
353
354
355
356
357
358
359
360
361
362
363
364
365
366
367
70
71
72

mailto:ceas@setep.pr.gov.br


 Secretaria de Estado da Família
 e Desenvolvimento Social  - SEDS/PR 

Secretaria Executiva dos Conselhos – SEC

Parecer     da     Comissão  :   que as sugestões sejam implementadas.
Parecer     da     Plenária  : Prorrogação dos Convênios = APROVADO. Ampliação de Vagas Pequeno 
Aconchego (10%)  para vigência do contrato até junho/2012 =  APROVADO com 3  votos 
contrários.

Encaminhamento:  Solicitar ao CMAS de São José dos Pinhais que acompanhe dois 
representantes do CEAS/PR (Lindamir e Patrick) na visita à Entidade. 

3) Protocolo nº 11-288-538-2 – Ofício nº 231/2011 do Pequeno Aconchego:

Sobre ofício nº 228/11  encaminhado ao Governador sobre o não recebimento dos 
valores da prestação de serviços,  desde setembro/2011  (o contrato foi prorrogado até 
setembro – Governo vai convalidar até out-nov/2011 e autorizar em dez/11. A PGE indicou a 
necessidade da SEDS fazer um novo contrato emergencial de até 180  dias e durante esse 
período, deve ser realizada a licitação.

4) Ofício nº 001/11 – ER de Francisco Beltrão
Consulta feita pelo Escritório Regional de Francisco Beltrão sobre Benefícios Eventuais 

(auxílio natalidade e auxílio funerário)  serem alocados no Fundo Municipal de Assistência 
Social – FMAS, para o CEAS fazer uma consulta ao Tribunal de Contas do Estado.
Parecer     da     Comissão  : Favorável o envio de ofício ao TCE/PR.
Parecer     da     Plenária  : Aprovado.
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ANEXO     III  

COMISSÃO/CÂMARA: Documentação e Rede Socioassistencial

DATA: 01/12/2011

PRESENTES:

NOME ENTIDADE
Edenilce de Fátima do Nascimento Lima SISMUNE
Lindamir Colontonio SEJU
Lucimeri Sampaio Bezerra COHAPAR
Sandra Regina Costa SETI

RELATÓRIO:

01) Ofício nº 05/2011 da Comissão Temática CMAS – Município de Toledo/PR 
de 28/11/11:

Solicitamos que a Secretaria Executiva do CEAS oficie o CMAS de Toledo que oriente a 
entidade Fazenda da Esperança Cristo Rei,  sobre a implementação da Resolução nº 016/10 
do CNAS, conforme a Lei Federal nº 12.101/09 cap. II, seção I.

Após análise do relato do CMAS a entidade em questão,  não caracteriza-se como 
prestadora de serviços socioassistenciais,  o que inviabiliza a inscrição no CMAS, 
acrescentando também o artigo 18 da Lei Federal nº12.101/09. 

Assim, esta Comissão referenda o parecer desfavorável do CMAS de Toledo.

02)  Cadastro de Entidades na SEDS:
A Comissão solicita a manutenção da pauta,  diante da informação da Assessoria 

Técnica da SEDS que as entidades estão sendo atendidas pela SEDS até abril/2012.

03) Resolução 016/2010 CNAS e Resolução 027/2011 CNAS:
 A Comissão irá elaborar uma orientação a todos os CMAS do Estado sobre essas 

Resoluções,  objetivando assegurar consistência nas informações.  A Secretaria Executiva 
deverá instrumentalizar os membros dessa Comissão com as normativas citadas.

Parecer da Plenária: Aprovado.
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ANEXO     IV  

COMISSÃO/CÂMARA: Comissão de Políticas Sociais

DATA: 01/12/2011

PRESENTES:

NOME ENTIDADE

Ana Cristina Góis Fuentes CRESS 11ª Região

Carolina Kummer Trevisan PGE

Carolna Kummer Trevisan PGE

Célia Regina Ratigueri SESA

Delvana Oliveira SEED

Elenir Ruiz Bonfim Schuchardt APAE/Iporã

Ezequiel Schuster do Nascimento Ministério Público

Larissa Tissot SEDS

Maria Isabel Lobo Sampaio Ministério Público

Marli Aparecida Batista Vaz Mussolini SETS

Miriam do Carmo Brunetta SEDS

Nircélio Zabot SEDS

Pedro Lírio Hoffmann Assoc. De Moradores de Encantado D'Oeste

RELATÓRIO:

O Sr.  Nircélio apresentou o Relatório do acompanhamento das condicionalidades na 
saúde emitido em 30/11/2011 no qual consta que 63 município ainda estão com menos de 
20%  de famílias acompanhadas.  O Conselheiro ressaltou que aqueles que se mantiverem 
com esse índice terão como consequência o fato de ficarem até junho/2012 sem receber IGD-
M.

Quanto ao Plano de Ação de 2012 para uso do IGDE o Conselheiro Nircélio apresentou 
uma proposta com objetivo de obter sugestões e colaborações. Foram colocadas 2 sugestões: 
1º que se insira uma proposta de Capacitação dos membros dos Comitês Gestores Municipais 
do PBF acerca da sua função enquanto espaço de controle social; 2º acrescentar os membros 
dos Comitês Gestores nas capacitações já previstas para o uso das ferramentas do 
CADÚNICO.  Ficou definido que na próxima Assembleia será apresentado o Plano para 
aprovação do Conselho.

Em seguida Deise contextualizou sobre o processo de construção dos CRAS através de 
recursos do FEAS.  Sessenta municípios foram contemplados,  contudo 17 deles estão com o 
processo de construção paralisados por motivo de licitação deserta.  Deise colocou a 
necessidade do Conselho discutir sobre a necessidade de honrar o compromisso assumido 
com esses municípios, contudo a estrutura física idealizada para construção desses CRAS em 
2009 não atende hoje as exigências legais. Sendo assim, para atender esses municípios hoje, 
quanto a estrutura,  precisaria de mais recursos do que os R$ 3  milhões existentes.  Ficou 
como encaminhamento, repensar o projeto arquitetônico dos CRAS. 
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Outro assunto abordado foi sobre as Equipes Volantes. A Sra. Deise informou que 52 
municípios do Paraná foram eleitos para receber a proposta de implantação das Equipes 
Volantes; destes, 4  não aceitaram - Céu Azul, São Mateus do Sul, Clevelândia e Lapa. Dentre 
os que aceitaram há alguns que precisam apresentar a validação do CMAS para oficializar o 
aceite. 
1) Encaminhar oficio para aos CMAS informando da situação de recusa dos municípios ao 

recurso do MDS,  solicitando informações sobre manifestações ou não dos Gestores 
municipais.

2) Municípios com pendencias de aceite pelo CMAS: 
•Cerro Azul,
• Paranaguá, 
•Reserva, 
•Guaratuba,
• Ibaiti,
• Santo Antônio da Platina.  

Quanto ao CENSO CRAS 2011 a Sra. Deise apresentou os seguintes dados: 530 ativos 
no Estado, sendo que destes 41 não preencheram até agora.

Quanto as Metas CRAS a Conselheira Larissa reforçou que os municípios tem até o dia 
30/12 para assinarem o documento se comprometendo a regularizar as pendências do plano 
de providências. Informou também que a CIB definiu a data de 31/01 para que os municípios 
regularizem as pendências relativas a Gestão municipal, e que os Escritórios Regionais estão 
empenhados em fazer esse acompanhamento de perto.

Parecer     da     Plenária  : Aprovado.
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ANEXO     V  

COMISSÃO/CÂMARA: Comunicação, Articulação e Mobilização

DATA: 01/12/2011

PRESENTES:

NOME ENTIDADE

Kharin Bevervanço SEAB

Malvina PSB

Ronan César da Silva APADEFI

RELATÓRIO:

1) Plano Estadual de Capacitação – PEC:

A equipe da Coordenação de Gestão do SUAS apresentou o PEC, com alterações feitas 
em relação aos cursos previstos pela Proteção Social Básica - PSB e Proteção Social Especial - 
PSE e com a indicação de uma modalidade relativa a cursos realizados pelos Escritórios 
Regionais para atender as agendas regionais. Informou-se que o Plano foi pactuado na CIB e 
que, após aprovação no CEAS, será encaminhado para a SNAS.
Parecer     da     Comissão  : Aprovado.
Parecer     da     Plenária  : Aprovado o parecer da comissão.

2) Plano Municipal de Assistência Social - PMAS:
A equipe de Coordenação de Gestão do SUAS informou sobre as discussões realizadas 

na reunião da CIB sobre o PMAS. 3 municípios estiveram presentes e sugeriram alterações e 
inclusões no roteiro do Plano. Assim considerando as contribuições, a equipe da CGS irá fazer 
as mudanças no roteiro e construir o manual de preenchimento até meados de janeiro e será 
realizado um teste de preenchimento do instrumento com 3  municípios,  um de pequeno 
porte, um de médio porte e outro de grande porte; municípios esses com representantes na 
CIB (Ibaiti,  Reserva do Iguaçu e Curitiba).  A abertura para o pré-teste ocorrerá na segunda 
quinzena de janeiro/2012 à primeira quinzena de fevereiro/2012. A partir da data de 16/02, 
considerando os ajustes necessários, o sistema estará aberto para preenchimento.
Parecer     da     Comissão  :  Ciente.
Parecer     da     Plenária  : Ciente.

4) CENSO/SUAS:

A Coordenadora de Gestão do SUAS, Rosely, informou que são muitas as dificuldades. 
Conseguiu acesso com um técnico do MDS que está orientando quanto às dificuldades e está 
repassando todas as informações recebidas pelo MDS aos Escritórios Regionais. A maioria das 
dificuldades no preenchimento do instrumento pelos municípios foram:  e-mail errado; 
validação da senha.

Informou ainda sobre uma listagem com um link que tem os dados atualizados de 
preenchimento dos 399 municípios (quantos finalizaram, quantos não preencheram, quantos 
parciais). Não foi recebida nenhuma informação do MDS sobre prorrogação do prazo.
Parecer     da     Comissão  :   Ciente.
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Parecer     da     Plenária  : Ciente.

ANEXO VI

Previsão de Calendário de Reuniões para 2012

MÊS DATA

JANEIRO --

FEVEREIRO 02 E 03

MARÇO 01 e 02

ABRIL
 

05 e 06

MAIO 03 e 04

JUNHO 31 e 01

JULHO 05 e 06

AGOSTO 02 e 03

SETEMBRO 13 e 14

OUTUBRO 04 e 05

NOVEMBRO 08 e 09

DEZEMBRO 06 e 07
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